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Frau  
Ellen Neuhaus                                            20. Juni 2017 
Vorsitzende des Schulausschusses 
im Hause 
 
 
 
 
Überarbeitung bzw. Neufassung des Hagener Schulentwicklungsplans 

 
 
 
Sehr geehrte Frau Neuhaus, 
 
wir bitten um Aufnahme des og. Antrages gem. §6 Abs. 1, GeschO, auf die Tagesordnung 
des Schulausschusses am 04. Juli 2017. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit Hilfe eines externen Gutachters den Schulentwicklungsplan (SEP) 
fortzuschreiben und an die neuen Entwicklungen und schulrechtlichen Grundlagen anzupassen. 
 
Begründung: 
 
Der im Jahre 2011 vom Rat beschlossene SEP ist keine Grundlage mehr für aktuelle und künftige 
Entscheidungen zur Hagener Schulentwicklung. Dafür gibt es verschiedenen Gründe: 
 
Die demografische Entwicklung bildet die Grundlage eines SEP. Sie ist erheblich anders verlaufen als 
prognostiziert. Allein deshalb ist eine grundlegende Überarbeitung notwendig.  
 
An vielen Stellen wurde - auf Grund anderer politischer Entscheidungen wie auch durch die Entwicklung 
der Schülerzahlen erzwungen - von den Vorschlägen des Schulentwicklungsplans aus 2011 abgewichen.  
Betroffen sind insbesondere die flächendeckende Einrichtung von Sekundarschulen, die damit 
zusammenhängende Entwicklung der Haupt- und Realschulen, die Aufgabe und Reaktivierung von 
Schulstandorten im Grundschulbereich sowie nicht zuletzt die Umsetzung der Inklusion bei Erhalt von 
Förderschulen. 
 
Mit der Bildung der neuen Landesregierung zeichnen sich verschiedene Änderungen für den Schulbereich 
mit Auswirkungen für die Schulträger ab. Sie können in einer Überplanung des SEP zeitnah berücksichtigt 
werden.   
 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 

 
Dr. Friedrich-Wilhelm Geiersbach 
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